



Comité interuniversitaire et interprofessionnel de développement professoral continu (CII-DPC)

## **Titre du document :**

Apprendre entre partenaires: mise en situation clinique-CHSLD

## **Auteur :**

Denyse Marier

Ce document est disponible sous licence Creative Common BY-NC-ND  
Paternité, sans utilisation commerciale et sans modification



## APPRENDRE ENTRE PARTENAIRES

### MISE EN SITUATION CLINIQUE-CHSLD

#### **Dame de 83 ans : Perte d'autonomie multifactorielle sévère**

- Antécédents : arthrose sévère hanche droite, gonarthrose bilatérale sévère, arthrose multi-étagée, ostéoporose sévère, obésité morbide, HTA, IRC, hypothyroïdie, anémie N N, ayant nécessité des transfusions au C.H., polypes intestinaux connus, Troubles cognitifs (folstein à 22/30; 3<sup>e</sup> année de scolarité)
  
- Problèmes actifs
  - ✓ Plaies de décubitus infectées x 3, dont une plaie très profonde à la hanche droite, sous forme de tunnel, se rendant jusqu'au grand trochanter (leuco 14.6; neutro : 12.5)
  - ✓ Syndrome d'immobilisme
  - ✓ Dénutrition importante : albumine à 24(35-50); protéines à 54(64-83)
  - ✓ Syndrome douloureux aigu et chronique
  - ✓ IRC sévère : cl. Créat. à 26 ml/min
  - ✓ Anémie N N: Hb à 84
  - ✓ État dépressif
  - ✓ Constipation chronique
  
- Deux semaines après l'admission :
  - ✓ l'infirmière vous demande d'aller visiter cette patiente, car la plaie du grand trochanter s'est nettement détériorée
  - ✓ Vous proposez à votre résident d'y aller, car vous jugez que qu'il y a là une belle occasion d'apprentissage pour lui.
  - ✓ Il vous revient de sa visite complètement découragé devant l'ampleur des problèmes. Il ne sait pas par où commencer.
    - Il a trouvé une dame au lit, très affaissée, souffrante, avec qui la communication est difficile. Elle vraiment ralentie et semble ne pas bien vous entendre
    - Il vous rapporte qu'en entrant dans la chambre, l'odeur de la plaie est épouvantable et à l'inspection de la plaie du de la hanche droite, c'est littéralement une « mer » de pus qui s'en écoule
    - Pour faire le pansement, on doit utiliser une compresse abdominale pour essayer de contenir l'écoulement purulent et malgré tout, ce n'est pas suffisant.

***En tant que superviseur, que faites-vous?***